la Estrella Volperario 8.411-1996 b. 39

Enrique Lafourcade:

# "Gracias al Mercosur Chile tendrá que eliminar el impuesto al libro"

oy en gran parte de los paises mundo se ha eliminado el IVA a los libros. En Chile, en cambio, aun existe este impuesto que alcanza al 18%, uno de los más altos de América. La lucha por revertir esta realidad ha sido encabezada durante muchos años por el escritor Enrique Lafourcade.

En conversación con "La Estrella", Lafourcade dijo en relación a este tema "El libro llega caro al país, lo que perjudica a profesores, estudiantes y padres de familia y en consecuencia, la gente no compra libros. He luchado, sin éxito, enviando cartas y tomando contacto con innumerables personeros y el problema conti-

El autor de "Palomita Blanca" agregó "es inconcebible que existan más de 60 productos que no pagan IVA y que el impuesto a la cultura se mantenga igual. Pero ahora tengo la fuerte esperanza que con el ingreso de Chile al Mercosur las cosas cambien. Argentina, Uruguay y Paraguay no tienen este impuesto y nuestro país tarde o temprano tendrá que seguir esta via".

Respecto a la pérdida del lector chileno, indicó "hay múltiples problemas que tienen que ver con el alejamiento de la gente de los libros, y la televisión es una de las grandes culpables. Esa seducción de mundos falsificados, con imágenes y sonidos que los encandila, los termina alejando del libro. Este supone un esfuerzo y exige imaginación creadora, lo que ha derivado en la existencia de nuevas generaciones repetidoras, típicas y sin lenguaje"

Lafourcade agregó que todo tiene relación con los malos criterios de quienes elaboran los planes educativos. "Ha habido un desmantelamiento de la enseñanza desde to-

dos los ángulos. Los profesores de liceos y colegios de Chile ganan sueldos precarios y no tienen ningún estímulo. Alumnos como profesores cumplen sus deberes a regañadientes y el resultado es lo que tenemos ante nuestros ojos: retroceso en todo sentido.

El destacado escritor habló también sobre la prensa nacional: "en los últimos años la prensa ha dado una respuesta interesante. El Mercurio es un diario poderoso y en su edición dominical compite honrosamente con los mejores diarios de América como el New York Times, El Comercio, El Nacional de Caracas y en Buenos Aires nínguno lo supera. Creo que El Mercurio de Valparaiso y La Estrella también han cumplido toda una tarea importante en su medio. Pero no creo que haya tanto consumidor de diarios, especialmente debido a la competencia de la radio y la televisión".

# "Gracias al Mercosur Chile tendrá que eliminar el impuesto al libro" [artículo].

# Libros y documentos

# **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1996

#### **FORMATO**

Artículo

# **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Gracias al Mercosur Chile tendrá que eliminar el impuesto al libro" [artículo].

# **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

## INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile